

23 novembre, vient de créer une commission spéciale qui examinera désormais, sous sa présidence, et avec le concours de prélats des divers rites de l'Orient, toutes les questions relatives aux patriarches orientaux catholiques.

— Le Pape a nommé une commission composée de prélats pour préparer le Concile que tiendront les évêques de toutes les républiques de l'Amérique du Sud (Havas).

— Le St Père a envoyé un affectueux télégramme au Czar Nicolas II, à l'occasion de son mariage.

— Son Em. le cardinal Vaughn, dit la *Croix de Paris*, est attendu à Rome au mois de décembre. Il s'y rend appelé par le St Père, qui veut conférer avec lui avant d'entreprendre, pour les Eglises protestantes, ce qu'il a fait pour les Eglises orientales. On assure que l'intention de Léon XIII est de réunir une conférence pour étudier les moyens de faciliter le retour des protestants au sein de l'Eglise. Sa Sainteté est particulièrement poussée par de nombreuses lettres qui lui ont exprimé le désir de l'union.

— Une dépêche de Londres en date du 6 décembre dit : " Le tsar a télégraphié au Pape lui annonçant qu'il a pardonné à un grand nombre de Polonais condamnés. Le Pape a envoyé à Nicolas II une lettre autographe, pour l'encourager dans cette politique.

— La *Croix de Paris* du 7 décembre dit : Le Saint Père avec le Sacré-Collège et les dignitaires de sa cour a assisté au premier sermon de l'Avent prêché par le nouveau prédicateur apostolique, le P. Paul de Ciotone, capucin.

— La constitution apostolique sur les Eglises d'Orient est parue aujourd'hui dit un télégramme de Rome